
【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府設立
「一帶一路」獎學金資助共建 「一帶一路」國家傑

出學生來港升學，除了希望促進學術文化交流，也
期望外地精英融入，畢業後留港發展。教育局副局
長施俊輝表示，獎學金推出以來共有 39 個國家逾
430名學生獲獎。亦有獎學金得主認為香港有不少
機遇，打算畢業後留港發展。

把握發展創新科技大趨勢
來自馬來西亞的謝昕妍在香港大學修讀量化金

融。她接受政府新聞網訪問時表示，選擇到香港升
學，獎學金固然是誘因，但最吸引她的是香港國際
金融中心的地位。去年暑假在港實習期間，她對此
深有體會： 「香港的金融機構比我想像中多，而且
很多外國公司都在香港設立總部，對我來說，這代
表很多就業機會。此外，香港也是接觸內地的切入
點。」她預計畢業後會留港發展事業。

Aybala Nisa Kesici來自土耳其，現時是港大分子
生物及生物科技三年級生。她有意在學術界發展，
將來當上大學教授。她說，在香港最寶貴的收穫是
認識了不同地方的朋友，培養國際思維。她留意到
很多有意思的研究正在香港進行，而政府近年銳意
發展創新科技，在相關領域設立多項資助，對她將
來留港發展有莫大幫助。她說： 「亞洲一些已發展
的城市例如香港，是科學發展領域的新未來，我想
把握這個大趨勢。」

政府在 2024 至 25 學年將 「一帶一路」獎學金名
額增加至150個。施俊輝表示，獎學金推出以來，
共有39個國家逾430名學生獲獎，最受歡迎的學科
是商業與管理、工程、科技、純理科。

「一帶一路」獎學金
資助逾430學生
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【香港商報訊】 「一帶一路」專員何力治昨日出
席電視節目，提到 「一帶一路」倡議現時有150個
國家參加，是一個新興市場，對香港經濟有直接幫
助，過去五年本港和共建 「一帶一路」國家的商品
貿易總額每年增長約百分之七。參與國家企業對香
港的興趣，不論旅遊或是做生意都是愈來愈大，故
在做大個餅的原則下，希望有更多商業活動與民生
活動多點來香港，令本港經濟更蓬勃。

海外企業冀用香港作經濟轉型
何力治透露，現時看到比較成熟的合作空間可能

是東盟或中東地區，但其他地區如中亞、北非亦需
探索，香港企業於當地有一定優勢，尤其是創科、
綠色發展、數字經濟，一些新領域合作不論大企業
或中小企都有一定競爭力。海外企業或政府對香港
的品牌包括技術、人才和一些服務很信任，很希望
利用香港的服務平台可幫助他們進行經濟轉型，故
是一個雙贏局面。

何力治還提到 「一帶一路」倡議過去10年有很多
鋪橋搭路工作，很多時在與不同國家商談合作時一
定要政策聯通，例如避免雙重課稅協定，其次是有
些設施聯通，包括當地不同省市的公路、高鐵或鐵
路的一些聯繫平台；相信未來10年是黃金十年，會
不斷有 「小而美」項目、商業化項目、市場化項目
誕生。

至於特區政府都有幾個大的支援計劃，過去幾年
愈來愈多申請是去共建 「一帶一路」國家，受惠企
業是幾千至一萬間，中小企的參與度高，成功例子
愈來愈多。而本港今年 9 月會首創 「一帶一路」
節，當中的活動涵蓋文化、飲食、運動、體育等，
希望讓香港市民對 「一帶一路」認知提高，距離感
減少，下一代青年對 「一帶一路」市場對其切身關
係更加關注。

何力治：「一帶一路」
將踏入黃金十年
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向香港九龍通佐敦庇利金街8號百利商業中心8樓林志宇律師

事務所索取。

根據二零二四年二月二日頒佈的臨時命令而召開的債權人會

議，將於二零二四年二月二十九日上午十一時正在香港九龍佐

敦庇利金街8號百利商業中心8樓林志宇律師事務所舉行，目

的為考慮上述債務人就自願安排所作的建議，特此通告。

代名人 林志宇

日期︰二零二四年 二月十九日

香港特別行政區

臨時命令申請案件2023年第600宗

關於：YAM WING TUNG (任詠彤)

原訟法庭

(香港身份證號碼：Y437XXX(X))

舉行債權人會議通告

高院破產案件

根據二零二四年二月二日頒佈的臨時命令而召開的債權人會

議，將於二零二四年二月二十九日上午十一時正在香港九龍佐

敦庇利金街8號百利商業中心8樓林志宇律師事務所舉行，目

的為考慮上述債務人就自願安排所作的建議，特此通告。

代名人 林志宇

與會議有關文件副本，即(一)該債務人的建議；(二)資產負債

狀況說明書的撮要；(三)代名人對建議的意見；(四)委託書表

格；(五)申請表格通知書及(六)通知書的重要註釋，債權人可

向香港九龍通佐敦庇利金街8號百利商業中心8樓林志宇律師

事務所索取。
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狀況說明書的撮要；(三)代名人對建議的意見；(四)委託書表

格；(五)申請表格通知書及(六)通知書的重要註釋，債權人可

向香港九龍通佐敦庇利金街8號百利商業中心8樓林志宇律師

事務所索取。

代名人 林志宇

根據二零二四年二月五日頒佈的臨時命令而召開的債權人會

議，將於二零二四年三月四日上午十一時正在香港九龍佐敦庇

利金街8號百利商業中心8樓林志宇律師事務所舉行，目的為

考慮上述債務人就自願安排所作的建議，特此通告。
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【香港商報訊】記者區天海報道：警方毒品調查
科發現一個跨境販毒集團招攬外籍人士來港看管倉
庫，在油麻地鬧市拖行李箱掩飾運毒，在上周五
（16日）展開行動成功搗破一個賓館房間毒品儲存
倉，拘捕兩名持外國護照男子，檢獲132公斤可卡
因，市值約1.2億元。

毒品調查科行動組譚威信警司表示，上周五探員
在油麻地一幢大廈截查一名目標外籍男子，在其行
李箱內搜出15塊磚狀可卡因、重15公斤。其後押
解疑犯返回租住的賓館房間。在房內有另一名外籍
男子和數個行李箱。探員在行李箱內再搜出109塊
相同包裝的磚狀可卡因和兩袋碎磚狀可卡因，共重

117公斤，遂將二人拘捕，分別為47歲多明尼
加籍和 44 歲哥倫比亞籍，涉嫌販運危險藥物
罪，現正被扣查，將被落案起訴相關罪名，案
件今日在九龍城裁判法院提堂。

譚威信說，今次是本年至今最大宗可卡因
案，行動中共檢獲132公斤可卡因，市值1.2億
元。儲存倉在本月開始營運，兩名被捕人士以
旅客身份入境，相信販毒集團利用他們只可短
暫停留，以 「打游擊」方式販毒，試圖加大執
法人員追查難度。調查顯示，該販毒集團涉及
南美洲毒販，毒品亦來自南美。警方已檢獲大
部分的毒品，不排除有少量毒品流出市面，已
經成功搗破該跨境販毒集團的儲存倉。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：發展局局長甯
漢豪昨日發表網誌表示，預測本港未來數年，建造
業會出現約6000名專業人員的短缺。她說局方積極
幫助業界 「走出去」，適度引入海外及內地人
才。發展局於去年、今年曾在內地、英國等地舉
辦招聘活動，參與企業超過40間，至今有127位非
本地畢業生成功獲聘。

於內地及海外成功招聘127人
甯漢豪在網誌中指出，隨建造業蓬勃發展，

本地建造業需要大量專業人才。建造業議會的統
計顯示，業內現時短缺約4000名專業人員，包括
工程師、建築師和測量師，而預測未來數年會增
至約6000名。由於相關專業的本地大學畢業生供
不應求，在保障本地人才優先就業的前提下，發
展局積極幫助業界 「走出去」，適度引入海外和
內地人才來港發展。

甯漢豪指出，發展局今年初聯同工程相關學會和
商會，於英國三個地區舉辦招聘活動，向當地準畢
業生及年輕專業人才介紹香港建造業的機遇，共有

10所大學參與。除了海外大學，發展局亦聯同本港
建築工程企業於去年第二季起，到訪內地 10 所大
學，舉辦招聘活動向當地學生講解香港建造業的發

展，並安排從內地來港工作的年輕專業人士出
席，與學生分享在香港工作的經驗和生活點滴。
招聘活動反應熱烈，參與企業超過40間，至今已
有 127 位非本地畢業生成功獲聘，並已到港工
作。

發展局強調，一直重視培育本地專業人才，
與業界致力加強培訓及招募工作，包括在本地
大學舉辦招聘活動，吸引年輕人入行以解決人
手不足問題。發展局的工務部門與本地大學緊
密聯繫，探討優化相關專業的課程設置，以提
升課程質素和本地畢業生的競爭力。局方未來
會繼續聆聽業界聲音，與業界一起應對香港建
造行業的挑戰和機遇，推動香港基建持續發
展，構建美好未來。

發展局聯同業界於內地多間大學舉辦宣講會，介紹香港建造
行業的發展機遇。 發展局

發展局料未來建造業缺6000人

【香港商報訊】記者萬家成報道：特區政府正就
基本法第23條立法進行公眾諮詢，律政司前司長袁
國強昨日在一個電視節目上表示，香港是中國的一
部分，香港跟從內地 「國家安全」的定義無可厚
非，否則容易衍生法律上的問題；對於社會上存在
的疑慮，他認為溝通很重要。

袁國強表示，香港是中國的一部分，基本法第23
條立法時應使用同一個國家安全的概念。他舉例
說，以往終審法庭曾有一個判例，講明全個國家只
能有一個外交政策，不可能北京一個外交政策、香
港一個外交政策。同樣道理，我們同一個國家應該
是同一個概念，同一個國家安全的概念。如果我們
是用同一個概念的話，因為內地的法律已經有一個
定義，我們跟從那個定義，第一是無可厚非，第二
是令到香港和內地在這方面的銜接不會那麼容易出
現衝突或矛盾，因而衍生法律上的問題。

對於有行業對23條立法存在憂慮，袁國強則認為要
加強溝通，他又以香港國安法實行初期為例，部分行
業同樣有憂慮，但經過數個月溝通後已經釋除疑慮。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：有媒體報道，
政府正制訂新的量度貧窮指標，當局將不會再以住
戶月入中位數一半，作為量度工具，而會針對房
戶、單親戶和長者戶三個目標群組，以收入、居住
環境和就業等指標，分析貧窮狀況。勞工及福利局
局長孫玉菡接受媒體訪問時指，將在今年內對外公
布細節。

包括房戶單親戶和長者戶
據報道，今屆政府就已識別三個精準扶貧的目標

群組，分別是房戶、單親戶和長者戶，而當局計
劃以多個面向，監察這三個群組的情況，包括就業
及收入、受惠於政府現金福利情況、居住環境和租
金負擔等。而具體指標就包括每月收入中位數、從
事低技術崗位比例、領取綜援比例，和人均居住樓

面面積等。其中一個分析方向，是對比目標群組和
整體社會情況，如以房住戶對比整體住戶，協助
制定脫貧和扶窮政策。

孫玉菡接受電台訪問時表示，扶貧委員會正在商
議框架，期望今年內得出結論和對外公布。被問及
政府是否不會再界定和公開有幾多貧窮人口，他認
為日後再講單一指標，未必合適，又稱貧窮、窮困
問題牽涉面很多，以前只看收入。

孫玉菡又以評估身體為比喻： 「就像評估身體情
況，只看 BMI（身體質量指數），但問題可能很
多，包括血壓、身體機能等。」

他說長者中單老和雙老約有一半擁有物業，這些
人士未必缺乏金錢，但就缺乏照顧。他稱需要針對
不同群組特點，純粹硬性找一個單一指標，未必完
全合適。

當局擬制訂新貧窮指標 針對三個精準扶貧群組

特區政府發言人表示，一連八日內地春節黃金周
前日結束。整體來港旅客達至2018年同期水平，而
內地來港旅客人次超過2018年同期水平。各方面的
接待旅客工作暢順，旅客普遍給予正面評價，本年
本港旅遊業將會持續發展。

增加餐飲零售業收益
楊潤雄表示，黃金周期間，內地來港旅客人次超

越2018年的同期水平，市況十分熱鬧，亦增加餐飲
和零售界的收益。新春的大型活動包括花車巡遊、

煙花匯演、賽馬和賀
歲盃大受歡

迎，帶動氣氛。他相信旅客能夠感受到香港濃厚的
春節氣氛和獨有的都會魅力，強調政府會總結經驗
為未來的協調工作及提升旅客訪港體驗繼續做好準
備，以吸引和歡迎旅客到訪。

是次內地春節黃金周期間，入境事務處初步錄得
合共約143.6萬旅客人次訪港，其中有125.5萬內地
旅客人次經各海陸空管制站訪港。黃金周八日期
間，平均每日內地旅客入境人次約15.7萬，較2023
年勞動節假期及國慶黃金周分別高25.3%及14.9%，
亦超越2018年同期的日均人次。內地旅客入境最
高峰日子為2月12日（年初三），約18.6萬人次
訪港；平均最多內地旅客使用的入境口岸為

高鐵西九龍，其次為羅湖。

主要景點氣氛熱鬧
內地春節黃金周期間訪港旅客足遍布本港各個主

要旅遊景點，包括西九文化區、香港迪士尼樂園、海
洋公園、昂坪360纜車、山頂纜車、沙田車公廟、大
埔林村許願樹及黃大仙祠等埔林村許願樹及黃大仙祠等，，遊人如鯽，氣氛熱鬧。

其中昂坪360表示，年初一到年初八
的訪客數字，比去年同期上升逾兩成

半，數字超越疫情前同期水平。
據業界反映，黃金周首幾日酒店入住

率達九成，而整個黃金周期間入住率超
過八成，不同的餐飲和零售點也能受
惠。據旅遊業監管局的登記資料，內地
春節黃金周共有約 1980 個內地入境旅

行團到港，涉及
旅客人次約 6.6
萬，佔整體的約
5.3%。

警搗儲存倉
檢1.2億元可卡因

袁國強：港跟從內地國安
定義無可厚非

「新春行大運——電單車慈善之旅」 主
辦機構為 「曙光計劃」 及 「愛協會」 。兩
所機構均於2007年由何峻維先生成立。
其服務對象包括無家者、單親家庭、獨居
老人、基層學生、低收入家庭、傷殘人
士、特殊教育學生以及海外貧困山區兒童
等各類有需要人士。機構以 「環保扶貧，
回收助人」 為己任，16年來馬不停蹄地
舉辦各項環保扶貧活動，其中包括 「家私
轉贈服務」 ，讓社會基層家庭得見曙光，
而是次活動扣除成本，善款將全數支持機
構作社會服務。 記者 蔡啟文攝

酒店入住率逾八成
【香港商報訊】記者李銘欣報道：一連八日內地春節黃金周於前日（17日）結束，

整體來港旅客達至2018年同期水平，內地來港旅客人次超過2018年同期水平，其中
內地旅客入境最高峰日為年初三，有約18.6萬人次訪港；最多內地旅客使用的入境口
岸為高鐵西九龍，其次為羅湖；最受旅客歡迎的景點是西九文化區、迪士尼樂園等。
文化體育及旅遊局局長楊潤雄表示，黃金周期間，市況十分熱鬧，亦增加餐飲和零售
界的收益。

春節訪港內地客超2018年同期

內地春節黃金周內地春節黃金周，，尖沙尖沙
咀人頭湧湧咀人頭湧湧，，有不少旅客有不少旅客
逛街遊覽逛街遊覽。。 中通社中通社
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